
 
 
 

中西區區議會第十五次會議  
中西區區議會工作小組報告  

 
(i.)  中西區區議會事務工作小組  

 
小組主席葉永成議員 ,BBS,MH,JP 報告：  
 
事務工作小組在二零一四年六月五日舉行第二次會議，討論內容概述

如下：  
 

(a) 通過成立「中西區慶祝六十五周年國慶活動統籌委員會」籌備慶

祝國慶 65 周年活動；  
 

(b) 通過各項恆常活動的負責議員名單；及  
 

(c) 來年除夕倒數活動將取消議員個人表演的環節。  
 

(ii .)  中西區社區重點項目督導委員會  
 
委員會主席葉永成議員 ,BBS,MH,JP 報告：  
 
中西區社區重點項目籌備工作進度理想。  
 
民政處於本年四月至五月初期間，就建築署擬備的重點項目設計概念

圖進行一輪公眾諮詢。該諮詢以聚焦小組形式進行，共進行了七場，

一共有 60 多位中西區持份者、政府部門代表及區議員出席。  
 
為更了解市民對設計佈局的意見，民政處於六月底至七月初期間舉行

了三場居民研討會，向市民介紹重點項目、項目的特色及限制、設計

概念及佈局等。研討會共有約 70 人出席。同時，民政處於 7 月進行了

問卷調查，向區議員、分區委員會、地區委員會、團體及居民派發了

共超過 1,300 份問卷。截至本年七月十一日，共收集  328 份問卷。  
 
督導委員會第二次會議已於七月十一日舉行，會議結果及項目的設計

將在今天的項目議程討論及希望尋求區議會同意。  
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(iii .)  中西區海濱工作小組  
 
小組主席陳學鋒議員 ,MH 報告：  
 
中西區海濱工作小組在二零一四年六月三十日舉行第三次會議。  
 
由於渠務署回覆指未能於西營盤豐物道旁空置土地的復修工程內一併

建造迴旋行車處，發展局將與運輸署商討建造的可行性，以緩解西區

副食品批發市場出入口的交通阻塞情況，小組通過去信運輸署要求盡

快建造迴旋行車處。  
 
有關西環堅尼地城港鐵卸泥口的未來用途的最新進展，海事處早前回

覆指處方現正全面檢討全港貨物裝卸區的需求，運房局將參照檢討結

果訂定方案，因此，現階段不會改變該土地的長遠用途，小組將繼續

爭取將該用地改為休憩用地。  
 
此外，小組通過「西區副食品批發市場墟日嘉年華 2015」的撥款申請，

並通過由吳少強議員出任活動籌備小組的主席。  
 

 

( iv.)  旅遊事務暨商貿推廣工作小組  
 
小組主席吳少強議員 ,MH,JP 報告：  
 
旅遊事務暨商貿推廣工作小組 (小組 )已於本年六月二十日召開了第一

次會議，通過小組的成員名單及職權範圍，並就秋冬上環假日行人坊

的活動安排進行討論。  
 
本年度秋冬上環假日行人坊暫定於本年十二月七日至二零一五年二月

八日舉行，並建議在活動期間增設 10 個主題攤位以響應兩至三個主題

日。活動的區議會撥款申請將分為「場地佈置、表演節目及宣傳項目」

及「攤位項目」兩部份，預算開支合共 $220,000 元。小組已通過有關

申請，並同意邀請通善壇繼續協助收費及處理有關攤位項目的工作。  
 

(v.)  中西區健康城市督導委員會  
 
委員會主席陳捷貴議員 ,BBS,JP 報告：  
 
委員會的第二次會議已於本年六月十一日舉行。會上通過了 2014/15
年度中西區健康城市督導委員會的成員組合 (修訂 )，由巫潔嫻教授接替

李紹鴻教授加入委員會，代表香港中文大學醫學院向委員會的工作提

供意見。此外，「健康城市聯盟國際大會 2014 社區參與計劃香港賽馬
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會撥款」已完成對委員會活動的審批，六個參與的機構已開始籌備活

動，計劃的主題為「共建長者友善中西區」，詳情如下 :  
 

活動名稱  合辦機構  開支總額  

「好‧社區」長者友善社

區計劃  
香港聖公會西環長者綜合

服務中心  $43,860 

「長者友善社區」青少年

微電影創作比賽  
香港基督教女青年會  西
環綜合社會服務處  $37,180 

「共建長者友善中西區社

區」社區論壇  明愛莫張瑞勤社區中心  $35,700 

「耆健智多星」計劃  通善壇  $37,360 
「陽光長者」社區推廣計

劃  東華三院黃竹坑綜合大樓  $22,800 

「導」出自信‧快樂遊中  扶康會  $22,800 

 總額：  $199,700 

 
此外，委員會通過「參與中西區健康節」、「健康城市嘉年華」及  
「中西區健康城市督導委員會宣傳推廣計劃」三項申請，合共預算為

100,000 元，將全數使用區議會撥款。文件會呈上中西區區議會及財務

委員會，供各議員審議。  
 

(vi.)  關注中區警署古蹟群及前荷李活道警察宿舍發展工作小組  
 
小組主席張翼雄議員報告：  
 
(工作小組未有舉行會議 ) 
 

(vii.)  中西區關注樓宇管理工作小組  
 
小組主席張國鈞議員 ,JP 報告：  
 
(工作小組未有舉行會議 ) 
 

(viii .)  關注中西區上山行人扶手電梯發展工作小組  
 
小組主席張翼雄議員報告：  
 
(工作小組未有舉行會議 ) 
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(ix.)  檢討中西區區議會會議常規非常設工作小組  
 
小組主席葉國謙議員 ,GBS,JP 報告：  
 
工作小組在二零一四年六月十二日舉行第一次會議，討論內容概述如

下：  
 

(a) 通過本年度小組成員名單及職權範圍；  
 

(b) 大部分組員同意工作小組的會議向公眾開放及將工作小組的會

議記錄上載至網頁；  
 

(c) 小組同意將以傳閱文件方式決定事項的傳閱結果上載至區議會

網頁，但小組就有議員反對以傳閱方式決定事項而需要召開會

議討論的機制未有共識；及  
 

(d) 大部分組員同意需要修訂會議常規與金錢利益無關的關係披露

的條文，但對如何修訂未有共識。  
 
 
中西區區議會秘書處  
二零一四年七月  
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